

Fecha: 04-02-2026
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: Día mundial del cáncer**

Pág. : 5
Cm2: 114,6
VPE: \$ 99.718

Tiraje: 4.800
Lectoría: 14.400
Favorabilidad: No Definida

C Columna



Día mundial del cáncer

Cada 4 de febrero conmemoramos el Día Mundial del Cáncer, enfrentándonos, en nuestro país, a una realidad profundamente preocupante y que sigue provocando tanto dolor en miles de familias.

En Chile, el cáncer ya es la principal causa de muerte, superando incluso a las enfermedades cardiovasculares. Y no se trata solo de una estadística, sino de una grave señal de carencias aún estructurales que el país no ha logrado abordar.

El aumento sostenido de muertes por cáncer debe llamarnos a todos, pero especialmente al Estado, a impulsar mejoras que se requieran, especialmente en prevención.

Cánceres como el de próstata, mama, pulmón, colon y estómago concentran una parte importante de los diagnósticos y fallecimientos, y varios de ellos podrían detectarse a tiempo o evitarse con políticas públicas más decididas y mayor conciencia ciudadana.

Como presidente de la Comisión de Salud del Senado, he impulsado numerosas sesiones para abordar esta realidad, escuchando a expertos, sociedades médicas y organizaciones de pacientes. Hay un diagnóstico transversal: Chile necesita fortalecer con urgencia las estrategias de prevención, promover hábitos de vida saludables y ampliar el acceso a exámenes de detección precoz. La evidencia es clara y las recomendaciones se repiten; lo que falta es transformar ese conocimiento en acciones sostenidas.

La prevención sigue siendo el punto más débil del sistema, pero también la desigualdad territorial: enfrentar un diagnóstico en una gran ciudad no es lo mismo que hacerlo en una zona rural o apartada, donde los tiempos de espera, la escasez de especialistas y las derivaciones tardías marcan diferencia entre vida y muerte.

Frenar el avance del cáncer exige un Estado activo y coherente.

En este contexto, el Día Mundial del Cáncer no es una fecha simbólica más. Su objetivo es claro: visibilizar la magnitud del problema, promover la prevención y recordar que el cáncer no es solo un desafío médico, sino también social, económico y político.